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A12 政情與評論

王維基竟將警方執法喻為「日軍廝殺」
王維基竟然將警方協助執達主任清除旺角「佔領」

場地路障的行動，荒謬地比喻為「當年日軍連日廝
殺」，這種說法不可理喻。事實是香港警方執法之文
明、水準之高，堪稱世界一流。旺角「清障」行動再
次彰顯香港警方執法的文明、克制、忍讓，市民有目
共睹。在旺角「清障」行動中，「佔領」者暴力阻撓
甚至襲警，並採取游擊巷戰方式霸佔道路和襲擊警
方，導致多名警員受傷。

在旺角「清障」行動中，激進分子和滋事分子有計
劃、有組織地在不同地點不斷挑釁衝擊警方，警方仍
只是運用最低武力防禦，在必要時才拘捕、驅散襲擊
者。由於「佔領」者暴力襲擊警方和警方高度忍讓，
「佔中」啟動60日，最少已造成89名警員受傷。王維
基竟將警方的仁慈、克制和忍讓，荒謬地比喻為「當
年日軍連日廝殺」，其喪失理智、泯滅良知的程度令
人驚訝！

歷史是最好的教科書和清醒劑
在全民族抗戰爆發77周年之際，習近平主席發表重

要講話，強調「歷史是最好的教科書，也是最好的清
醒劑」，「歷史就是歷史，事實就是事實，任何人都
不可能改變歷史和事實」。看看日本侵略者當年如何
對中國和亞洲人民血腥屠殺，就可以看到王維基的荒
謬言論如何可憎、可恨，必須予以強烈譴責！

日本在近代走了一條不斷對外侵略擴張的軍國主
義道路：1874 年進犯台灣，1894 年挑起甲午戰爭，
1910 年吞併朝鮮，1931 年策動九一八事變，1937 年
發動全面侵華戰爭，1941 年發動太平洋戰爭。可以
說，日本軍國主義的侵略魔爪遍及整個亞太地區。
特別是二戰期間的日軍，是一支近代史上最暴虐、
最野蠻、最反人類的軍隊，從 1932 年的平頂山慘案
到 1945 年的馬尼拉慘案，一路侵略一路屠殺。1937
年在南京，日軍屠殺手無寸鐵的 30萬平民，這是日
本軍國主義對亞太地區人民一系列屠殺暴行之最；
1941年日軍炮製巴丹死亡行軍，虐殺4萬美菲戰俘；

1942年日軍「肅清」新加坡，屠殺5萬新加坡人；即
使在日本軍國主義帝國大廈將傾的 1945 年，日軍還
在馬尼拉屠殺10萬平民。

據統計，僅日本侵華戰爭就給中國人民造成3,500萬
人的重大傷亡，其中死亡2,000萬人，佔二戰期間世界
反法西斯戰爭傷亡總數的40%。1941年日軍佔領香港三
年零八個月，其間屠殺手無寸鐵的平民，以灌水、電
刑、吊飛機、火燙等酷刑殘害港人，其漠視國際公
約，虐待及殘殺戰俘，又大肆搶掠財物、強姦婦女，
惡行罄竹難書。日軍在亞洲的暴行至今仍然在挑戰
人類承受力的極限。

王維基言論與日本右翼如出一轍
近年來，日本右翼動作頻頻，企圖否認和篡改侵略

歷史。安倍和內閣成員及部分國會議員，不顧中國、
韓國等鄰國的堅決反對，執意參拜靖國神社，不承認
慰安婦歷史和南京大屠殺事件的存在，解禁集體自衛
權，設立專門的委員會調查「河野談話」等，在復活
軍國主義道路上越走越遠。日本作為東亞國家的加害
國和侵略國，無視鐵的歷史事實，一再否認甚至美化
侵略歷史，嚴重傷害戰爭受害國人民的感情，自然引
起全世界熱愛和平的人們極大憤慨。

日本右翼始終未能擺脫「皇國史觀」的陰影，把日
軍的侵略和擴張看作是天經地義的事情，「東亞聯
盟」和「叢林法則」是他們用來為其侵略的合理性辯
護的借口。他們聲稱日本在佔領亞洲過程中遇到反
抗，因而日軍的屠殺暴行是「難免」的。這與王維基
聲稱「（日軍）看見自己同僚的死傷慘重，才失去理
智進行大屠殺發洩」，幾乎如出一轍。

王維基言論與漢奸媚日賣國言論如出一轍

王維基為日本軍國主義張
目的言論，也與汪精衛之類
大小漢奸媚日賣國的言論如
出一轍。汪精衛等人典型的
漢奸邏輯是，因為中國人抵
抗，所以日本才侵略中國。汪精衛降日投敵、建立漢
奸政權之後，大力宣揚和推行源自日本的「東亞聯
盟」理論，為侵華日軍屠殺暴行開脫罪責，鼓吹「大
東亞共榮圈」。汪精衛等漢奸還宣稱日本的侵略戰
爭，是因為中國抵抗，所以日軍有了傷亡，因為有了
傷亡，所以戰友的死激起同鄉戰士的強烈感情，才失
去理智殺中國人。王維基為日軍暴行辯護的言論，也
是不折不扣的漢奸言論。

王維基必須向香港警員道歉
日本軍國主義的亡靈總是陰魂不散，它的陰魂附體

者歪曲歷史真相，翻案歷史定論，美化侵略罪犯，意
欲讓日本軍國主義亡靈死灰復燃，捲土重來。面對日
本軍國主義亡靈的死灰復燃，面對日本右翼勢力的百
般抵賴，國際社會表現了極大的憤慨。在香港，公然
成為日本軍國主義和德國納粹主義的陰魂附體者，王
維基是一例。正所謂前事不忘，後事之師，只有真正
牢記歷史、以史為鑒，才能識穿王維基醜惡言論後面
極端錯誤的歷史觀。

王維基以錯誤的歷史觀和荒唐的邏輯抹黑香港警員
的言論，不僅是對香港警員的侮辱，也是對遭受日本
侵略戰爭蹂躪的中國人民和亞洲人民的侮辱，是對香
港淪陷期間被日軍屠殺的港人的不公。王維基必須向
香港警員道歉！必須就他為日本軍國主義張目的言
論，向遭受日軍大屠殺的中國人民和亞洲人民道歉！
否則，他的醜惡言論將被釘在歷史的恥辱柱上！

王維基以錯誤歷史觀抹黑香港警方須受譴責
香港電視主席王維基在報章撰文，竟然將警方協助執達主任清除旺角「佔領」場地路障的

行動，荒謬地比喻為「當年日軍連日廝殺」，指「（日軍）看見自己同僚的死傷慘重，才失

去理智進行大屠殺發洩」。這種比喻喪失理智、泯滅良知的程度令人震驚！王維基的言論，

與日本右翼聲稱日軍在佔領亞洲過程中遇到反抗、屠殺暴行「難免」的說法如出一轍！與汪

精衛之類大小漢奸媚日賣國的言論同樣如出一轍！王維基的錯誤歷史觀與日本軍國主義何其

相似！看看日本侵略者當年如何對中國和亞洲人民進行血腥屠殺，就可以看到王維基的荒謬

言論如何可憎、可恨，必須予以強烈譴責！王維基必須向香港警員道歉！必須就他為日本軍

國主義張目的言論，向遭受日本軍國主義蹂躪的中國人民和亞洲人民道歉！

隨着警方完成對旺角「佔領區」
的「清場」行動，「佔中」恥辱退
場只不過是時間上的問題。「佔
領」行動儘管時日無多，但其後續
影響，特別是對於之後兩場選舉的
影響卻值得外界重視。毋庸諱言，
「佔中」令本港政治生態出現變

化，至少有以下兩方面：
一是出現政治上的強化效應，激化兩陣對立。反對
派支持者對於政府及建制派將會愈加不滿，而建制派
支持者也會強化對反對派的憤怒，估計在之後的選舉

中，雙方支持者都會踴躍出來投票以懲罰對方，令選
舉變得更政治化，也會拉高整體投票率。
二是中間歸邊，板塊移動。「佔中」令廣大市民都

捲入這場政治漩渦之中，就是一些對政治不感興趣的
市民，都無可避免受到「佔中」影響。這將令本港一
直以來「兩邊小中間大」的政治光譜出現改變，愈來
愈多中間市民歸邊，他們或同情「佔中」，或狠批
「佔中」及其搞手。這批逐步歸邊的市民走向，將關
係未來政局，而本港的政治板塊也會出現變動，並且
體現在之後的選舉上。
根據最新的選民登記資料顯示，全港有477多萬合資

格選民，其中超過350萬人已登記做選民，合資格但未
登記的至少有126萬人。當中有逾39萬為18歲至30歲
一群。而這個年齡層的市民，恰恰是較多同情「佔中」
的一群，而反對派近日已經大力推動這些人登記成為選
民，意圖轉變為自身的票源。另一方面，在這場禍港
「佔中」之中，大批沉默大多數也紛紛出來發聲，在
183萬個反「佔中」簽名中，不少人都沒有登記為選
民。而對政治選舉沒有興趣、沒有意慾登記為選民，正
正是這批為數眾多的沉默大多數的特徵。
現時超過七成民意反「佔中」已是十分清晰，但問

題是要將有關民意轉化為對反對派的懲罰，必須通過
選票，而前提就是反「佔中」市民必須成為選民。但
與反對派支持者不同，反「佔中」的沉默大多數雖然
不滿「佔中」，但卻未必會主動登記作選民。過去就
不時發生有選民到票站投票時，才發現自己並非選民

的情況，特別是在上屆區議會選舉中，不少市民因不
滿公民黨策動阻停港珠澳大橋行動，打算用選票懲罰
公民黨，但到票站時才發覺並未登記。否則，公民黨
將會輸得更慘。
「佔中」已經開到荼蘼，未來的戰場將會是選民登

記之戰。反對派為了減輕「佔中」對選情的衝擊，必
定會大力向青年學生埋手，為他們登記做選民。如果
建制派的選民登記工作做得不足，或者自恃民意而守
株待兔，未能將廣大反「佔中」民意轉化為選票，隨
時讓反對派有機可乘，在選舉時出現「贏勢輸陣」的
情況。未來選民登記工作不但關係選舉成敗，更關係
到「佔中」始作俑者會否受到選民懲罰。如果市民不
希望見到「佔中」重演，更必須對反對派禍首施以重
擊，而主動登記做選民並在選舉上「票債票償」，將
是對反對派最有力的懲罰。

兩陣對立中間歸邊 選民登記關係生死 卓 偉

■責任編輯：謝孟宜、鄧世聰 2014年12月1日（星期一）

可持續發展委員
會11月24日舉行會
議，討論都市固體
廢物徵費問題，並

提出多項收費形式及收費水平建議，民建聯對此表示歡
迎。引入廢物徵費初期，無可避免會對市民造成經濟壓
力，我們建議政府考慮基層市民的承受能力，並在措施
實施一年後公開檢討，改善細節，以確保新措施成效。
委員會建議政府，應在工商及家居同時推行廢物徵

費，並以3年的過渡形式，家居按樓宇的種類實行「按
幢按量」及「按戶按袋」收費；工商則以「入閘費」的
形式收費。收費水平方面，家居徵費介乎$30至$44（以
3人家庭為例）；工商徵費則是$400至$499。

冀設過渡期 定期檢討
民建聯認為，以過渡形式全面實行廢物徵費，既能培

養市民從源頭減廢習慣，而機制亦比較公平。不過，若
由市民與管理公司自行決定廢物收費的模式，擔心實施

初期容易出現混亂，希望當局能夠在過渡期間，定期檢
討公開收費及廢物數量的狀況。
民建聯早於今年1月，向環境局提交了都市固體廢物

收費公眾諮詢立場，由於廢物徵費對市民來說是一件新
鮮事，建議政府考慮基層市民的承受力，在徵費初期向
基層市民提供一些資助；而由徵費所得的收入，亦應用
作推動社區的廢物分類及回收工作，做到全城合力源頭
減廢。
廢物徵費的真正目的是希望減少廢物，故此，必須從

「公平、公正」的原則出發。根據民建聯過往進行的問
卷調查結果顯示，「按袋按量」的家居徵費模式比較公
平，市民亦較容易接受。針對不同家庭組合及家庭成員
數目，可推出不同尺寸的預繳式垃圾袋供市民按需要購

買。

鼓勵積極回收 相輔相成
除了推動全民源頭減廢外，亦要鼓勵市民積極回收，

才能相輔相成。民建聯建議，當局須改善現時社區的回
收設施，亦可參考韓國及台北的做法，提供免費或按金
式的「回收袋」，市民將簡單處理過的可回收廢物用回
收袋裝好，交到指定的回收或廢物處理中心，便可以獲
得免費回收袋或按金。
然而，可以預期，措施施行以後，必有人因不了解措
施或者為了省錢而違規棄置垃圾，所以當局必須加強公
眾教育，密切監察社會反應及果斷執法。

（註：標題與小題為編輯所加）

民記倡培養源頭減廢習慣

香港文匯報訊（記
者 鄭治祖）全國工
商聯副主席、全國政
協外事委員會副主任
盧文端日前在《明
報》撰文指出，香港
社會流傳一種說法：
中央要求特區政府處
理「佔中」事件「不
流血」。這裡所說的
「不流血」，應該說主要是指要保護參與
「佔中」行動的學生，不要讓學生的身體受
到傷害。這種說法表明了中央對香港學生的
關心和愛護。這一說法也從政務司司長林鄭
月娥的講話中得到印證。
這篇題為《中央不希望學生受到傷害》的

文章引述了林鄭月娥就旺角執行禁制令一事
發表的談話：「學聯的同學代表，如果能夠
真是可以務實地大家談出一個自動，或者自
願去退場的機制，這個我們是歡迎的。因為
我們兩個月來都是採取一個很容忍、克制的
態度，正正就是希望不要我們動用清場的時
候，發生任何的衝突。大家都看到了，現在
一有這些場面，或許會有一些很激進的分子
滲入，所以我都同意有些人說，希望學生和
這些激進分子要切割」。文章分析說，「佔
領區」龍蛇混雜，一些極端分子肆意製造事
端、衝擊警方，處理「佔中」事件確實很難
保證「不流血」。也正因為如此，特區政府
一再呼籲學生及早離場。顯然，無論是中央
還是特區政府，都希望參與「佔中」的學生
盡快離場，避免受到不必要的傷害。

勿因一時衝動遺憾終生
文章說，在旺角的清障行動中，已經有學生
被捕。這些被捕的學生將難免面對極為不利的
法律後果。特區政府以及社會各界一直好言相
勸，就是希望學生能夠早日撤離，不要令父母
擔心，不要成為別有用心者的棋子。文章最後
說：「同學們！『佔領』已經兩個月了，你們
要表達的訴求已經很清晰了，及早離場回家吧！
不要因為一時的衝動而造成終生的遺憾。」
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促反對派「回頭」
再蒐簽名反拉布

■盧文端

香港文匯報訊（記者 文森）「愛護香港力量」昨日於荃灣進行第三次街頭簽名行動，

要求立法會「重返正途」，促請一眾反對派立法會議員「回頭是岸」，不要再以拉布等

方式阻止各項民生政策通過，並要求立法會議員的操守「達國際標準」。不少市民來到

街站簽名，他們都對反對派議員的拉布行為十分反感，並表示會在下一次立法會選舉投

票時以選票把他們踢走。

■■愛護香港力量愛護香港力量舉舉
辦第三次辦第三次街頭簽名街頭簽名
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市民：有議員正在搞亂香港
昨日的簽名街站吸引不少市民來聯署促反對派議員
「回頭是岸」。有份聯署的文員黃小姐表示，對梁國
雄（長毛）尤為反感，認為做議員立場上應該中立一
點，因為議員是市民和政府之間的橋樑，實在不應該
與政府對抗，「我覺得他們正在搞亂香港，調返轉頭
你被人用水杯擲中，你又有何感覺？」她坦言面對社
會紛紛擾擾，已經不想再看新聞，但會在下一屆投
票，「凡是為區內、為香港推動任何有益的事，就值
得去投。」她同時亦對議員在議會外煽動「佔中」感
到討厭，並希望一眾「佔領」者盡快撤退。

從事裝修行業的詹先生認為，反對派一眾拉布的議
員似乎正在為個人目的和利益去拉布。他指陳偉業、
陳志全、長毛等人「不是為港人做事，非為民生，他
們對民生的影響非常大。」

睹「搞事」阻長津 退休翁氣憤
退休人士郭先生稱，自己正等候領取長者生活津貼，

早前政府已承諾會加碼，他希望議員不要拉布，阻慢老
人家的津貼發放。「自己當然有影響，我不知道他們有
何目的，但不要阻礙社會發展啊！」他指對反對派議員
印象一般，尤其是陳偉業等「搞事」的議員。另一位退
休人士廖先生亦指，加碼生果金可以讓長者生活比較鬆

動，議員不應該用拉布影響市民的生活。
從事製造業的李先生與孩子來到簽名站聯署，他表
示，反對派議員在議會的行為令人十分厭煩，「只懂
得吵吵鬧鬧，完全不知道如何讓議題通過。」李先生
認為，他們的操守不能達到一個議員應該有的標準，
「這樣會令下一代有樣學樣，負面影響很大，我過
去、現在、將來都絕對不會投票給這班人。」

李家家：完全是爛仔所為
「愛港力」召集人李家家表示，銅鑼灣發生「佔

領」事件，「愛港力」有幾次行動都因而取消。「我
們擺街站是希望市民更清楚了解現時的立法會議員在
議會內做些甚麼行為，他們不斷地吵鬧、擲雜物、拉
布、流會、袋黑金，這些是甚麼行為？完全是爛仔所
為！而情況也愈來愈嚴重，他們以此為樂、樂此不
疲。」她續指，希望反對派議員能夠「回頭是岸」，
因為他們只代表部分選民，但不代表大部分市民，
「如果不懂得回頭是岸的話，我相信大部分市民都知
道未來選舉要怎樣做。」


